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SÁBADO

Prefeitura instala 31 novas câmeras de monitoramento 
e reforça segurança em Artur Nogueira

Sempre buscando ini-
bir a criminalidade no 
município, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança, 
realizou a instalação 
de 31 novas câmeras 

de monitoramento em 
pontos estratégicos da 
cidade. O investimento 
foi de R$ 650 mil, cujos 
recursos eram próprios 
da pasta. 

O secretário de Segu-
rança Roberto Daher co-

menta que, com a insta-
lação das câmeras, pre-
tende-se intensificar o 
monitoramento das vias 
públicas, e das entradas 
e saídas do município. 
Os novos equipamentos 
dão andamento ao pro-

jeto de modernização 
da segurança pública e 
de aprimoramento da 
prestação de serviços. 

“As câmeras vão am-
pliar a capacidade do 
Setor de Inteligência 
da Guarda Municipal 

e, consequentemente, 
garantir maior proteção 
aos moradores,  uma 
vez que elas foram in-
staladas em pontos que 
o próprio setor enten-
deu como críticos. Além 
disso, são locais onde 

se tinham as câmeras 
‘Helper’ - equipamentos 
com um custo muito 
alto e com pouco uso 
por parte da população, 
e que se demonstrava 
improdutivo e insatis-
fatório”, disse.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 

Social e em parceria 
com a Paróquia Santa 
Rita de Cássia, realizará 
uma festa em comemo-

ração ao Dia das Crian-
ças - celebrado no últi-
mo dia 12 de outubro. 
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Estudante de Artur 
Nogueira protagoniza 

filme sobre desigualdade

Com apenas 10 anos, 
Eliel Lessa já domina as 
telinhas do cinema. De 
Artur Nogueira, o pequeno 
está em cartaz com o filme 
“Des-igualdade”, do qual é 
protagonista. Eliel é aluno 
da EMEF Francisco Car-
dona, da Rede Municipal 

de Ensino, e já coleciona 
participação em importan-
tes produções artísticas.

Dessa vez, Eliel inter-
preta o Julio, um menino 
negro de classe baixa e que 
luta contra a desigualdade 
no dia a dia.

Prefeitura estende celebração do Dia das 
Crianças com festa em Artur Nogueira
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Prefeitura realiza 1ª Audiência 
Pública sobre novo Plano Diretor

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Planeja-
mento, convida os mu-
nícipes a participarem 
da 1ª Audiência Pública 
para elaboração do novo 
Plano Diretor. O evento 

acontece no próximo dia 
18 de outubro, às 19h, na 
Prefeitura Municipal. O 
Plano Diretor Municipal, 
estabelecido na Consti-
tuição Federal de 1988, 
é o mecanismo legal que 
visa orientar a ocupação 

do solo urbano, tomando 
por base um lado de inte-
resses coletivos e difusos 
tais como a preservação 
da natureza e da memó-
ria, e de outros interesses 
particulares de seus mo-
radores.

Reunião de carros clássicos 
volta a agitar Praça do Coreto 

em Artur Nogueira
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A Prefeitura de Artur 
Nogueira organiza mais 
uma edição do “Clas-
sics Motors Reunion”, 
um evento mensal vol-
tado aos fanáticos do 
antigomobilismo e toda 

a família. Organizado 
por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
a programação acontece 
no domingo, 16 de outu-
bro, das 9h às 16h, no en-
torno da Praça do Coreto. 

Os participantes devem 
contribuir com 2kg de 
alimentos não perecíveis 
(por veículo) que serão 
destinados aos assistidos 
do Fundo de Solidarieda-
de nogueirense.

Futsal de Artur Nogueira 
se classifica para as 
quartas de final dos 

Jogos Abertos

Prefeitura retoma 
vacinação contra pólio em 
escolas de Artur Nogueira

O time masculino de 
Futsal de Artur Noguei-
ra se classificou para as 
quartas de final do 84º 
Jogos Abertos Horácio 
Baby Barioni do Estado 
de São Paulo. Nesta nova 
etapa do torneio, a equipe 
sub-21 enfrentará os donos 
da casa, São Sebastião. Os 

atletas estavam no grupo D, 
juntamente com as cidades 
de Santo André e Pratânia. 
O técnico Sandro Sacilotto 
destaca que a classificação 
veio após mais uma vitória 
nesta quarta-feira (12), 
onde os meninos enfren-
taram a forte equipe da 
cidade de Ipuã.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Saúde, reto-
mou a vacinação contra 
a poliomielite (paralisia 
infantil) na entrada das es-
colas públicas municipais. 
A ação teve início nesta se-
gunda-feira (10), e acontece 
mediante autorização dos 
pais e/ou responsáveis.

De acordo com a coor-
denadora da Vigilância em 

Saúde, Milena Sia Perin, a 
busca ativa por esse público 
se faz necessária devido à 
baixa adesão da campanha 
no município. A meta é 
vacinar pelo menos 90% 
das crianças com idade 
entre 1 a 4 anos. No entan-
to, Artur Nogueira conta 
uma cobertura vacinal de 
56,4% - dados atualizados 
na última quarta-feira (05).
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ARTIGOs

A matéria-prima mais preciosa da humanidade

Vitória aos beneficiários de plano de saúde

Juro alto, crescimento baixo

Emergência climática

*Victor de Almeida 
Moreira

Sabia que você é um 
sistema produtivo? As 
coisas que você faz nes-
sa vida, como trata as 
pessoas, como trabalha, 
como resolve  prob-
lemas... Tudo isso são 
os produtos que você 
gera, e são esses produtos 
que definem o seu desti-
no, que constroem o seu 
sucesso.

E assim como toda 
estrutura de produção, 
você só terá bons resul-
tados inserindo, em sua 
vivência, os elementos 
certos por meio de um 
processo de qualidade.

Explico. Como engen-
heiro de produção, um 
dos princípios que logo 
ficou claro para mim, 
é que para se criar um 

produto de qualidade, 
em qualquer sistema 
produtivo, é necessário 
atender a dois principais 
requisitos: 1) ter uma 
matéria-prima de quali-
dade; e 2) ter um proces-
so de qualidade.

Matéria-prima e pro-
cesso. Veja. Inserir uma 
matéria-prima de qual-
idade em um processo 
desajustado, vai gerar 
produtos ruins. Da mes-
ma forma, por melhor 
que seja o processo, sem 
uma matéria-prima boa, 
não é possível ter quali-
dade nos resultados.

Em nossa vida não é 
diferente. Nossas ideias, 
pensamentos, ações e até 
mesmo comportamen-
tos, são, em grande parte, 
fruto dos elementos e 
conteúdos (matéria-pri-
ma) a que somos expos-

tos, e que internalizamos 
de alguma forma. Ou 
seja, geramos resultados 
de acordo com o que 
consumimos (filmes que 
assistimos, pessoas que 
conversamos, ambientes 
que frequentamos, entre 
outros).

Diante disso, de todas 
as matérias-primas a 
que nos expomos, não 
há como não destacar 
uma das mais valiosas de 
todas: os livros!

A beleza e a importân-
cia da leitura sempre 
devem ser exaltadas. 
Porque livros são opor-
tunidades de consumir, 
deliberadamente, con-
teúdos de altíssima quali-
dade, de forma organiza-
da e direcionada para nos 
transformar e nos levar 
rumo ao que desejamos.

É poderoso. Pense 

bem! Diversas pessoas de 
sucesso, personalidades 
incríveis que passam 
pelo mundo, estruturam 
anos de conhecimen-
to, estudos, experiência 
e aprendizados em um 
compêndio de páginas 
bem escritas, com as ide-
ias bem-organizadas e 
as disponibilizam para 
quem quiser consumir 
tudo isso. Uma verdadei-
ra preciosidade! É como 
sempre costumo dizer: 
livros são capazes de nos 
agregar anos de apren-
dizagem e conhecimen-
to em apenas algumas 
horas de leitura. Isso é 
impagável!

É por isso que os livros 
são uma das matérias-pri-
mas mais valiosas que ex-
istem para esse sistema 
de produção que cham-
amos “ser humano”. En-

tão, antes de qualquer 
coisa, se quiser evoluir 
exponencialmente, con-
suma livros. Mergulhe no 
denso mar de conteúdos 
de alta qualidade que os 
livros guardam, aprenda, 
absorva, entenda!

Mas, sabendo o poder 
que os livros possuem 
sobre nossa evolução, a 
pergunta que nos vem em 
seguida é “como desen-
volver os processos para 
otimizar a aplicação dos 
conteúdos (matéria-pri-
ma) de qualidade que 
escolhermos absorver?”. 
Isso você pode desen-
volver se autoliderando, 
e isso também se pode 
aprender por meio de 
um livro: (Auto)liderança 
Antifrágil!

A metodologia da 
(Auto)liderança Anti-
frágil é sobre aprender a 

se estruturar para pod-
er escolher deliberada-
mente como você vai 
reagir ao que acontece 
em sua vida, gerando re-
sultados de crescimento 
contínuo, independente 
do desafio que o mundo 
joga em você.

Adote livros como 
fonte de matéria-prima 
e processos antifrágeis 
como forma de praticar 
o que aprende. Esse é o 
caminho do seu sucesso!

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro de 
produção, com MBA em 
Engenharia de Custos, 
gestor de projetos da 
Mineração Rio do Norte 
(MRN), a maior minera-
dora de bauxita do país, e 
autor do livro (Auto)lid-
erança Antifrágil, publi-
cado pela Editora Gente.

 Por Jordana Afonso

Depois de tanto em-
bate e insegurança para 
os beneficiários de Pla-
nos de Saúde, enfim 
temos uma notícia boa.

O famoso Rol da ANS, 
que consiste em uma 
lista de referência bási-
ca de procedimentos e 
eventos em saúde, agora 
é considerado exempli-
ficativo, ou seja, todos 
aqueles exames ou trat-
amentos de saúde que 
não estão previstos na 
lista da agência, deverão 
ser cobertos pelas oper-
adoras, inclusive trans-

plantes e procedimentos 
de alta complexidade.

Foi uma batalha in-
tensa. Havia no Supe-
rior Tribunal de Justiça 
(STJ) duas vertentes 
acerca do tema: a 3ª 
Turma do STJ entendia 
que o rol é meramente 
exemplificativo e a 4ª 
Turma que era taxativo. 
Um verdadeiro jogo de 
sorte e angústia para o 
beneficiário, a depender 
da turma que julgaria o 
recurso, o usuário pode-
ria ver as suas chances 
de tratamento serem 
negadas.

Houve a pacificação 

do tema pelo  nosso 
Superior Tribunal de 
Justiça, onde entendeu 
que o rol, em regra, se-
ria taxativo, portanto 
as operadoras de saúde 
não possuiriam a obrig-
atoriedade de cobrir 
tratamentos que não 
estavam elencados na 
lista, sendo que muitos 
beneficiários ficariam 
desamparados, pois te-
riam os seus tratamen-
tos interrompidos.

Muitos beneficiários 
se viram desamparados 
e inseguros. Houve uma 
mobilização de asso-
ciações de pacientes e 

usuários de planos de 
saúde contra a decisão 
do Superior Tribunal de 
Justiça e assim tivemos 
a resposta com a pub-
licação da Lei 14.454, 
onde foi derrubado o 
chamado “rol taxativo”.

Com a entrada em 
vigor da Lei, o Rol de 
Procedimentos e Even-
tos em Saúde será ape-
nas referência básica 
para a cobertura dos 
planos de saúde e as op-
eradoras são obrigadas a 
realizarem os tratamen-
tos e procedimentos que 
não estejam previstos no 
rol, desde que cumpram 

as seguintes condições:
O tratamento/pro-

cedimento precisa ter 
eficácia, à luz das ciên-
cias da saúde, baseada 
em evidências científi-
cas; O médico precisa 
descrever o plano ter-
apêutico do paciente, 
não basta apenas in-
dicar, precisa relatar 
de forma minuciosa a 
razão daquele trata-
mento, o tempo que o 
paciente precisará se 
submeter ao tratamento 
(se é indefinido ou não); 
Ou, verificar se existem 
recomendações da CO-
NITEC, ou de um órgão 

de avaliação de tecnolo-
gias de renome interna-
cional, desde que sejam 
aprovados também para 
seus nacionais.

Vale dizer novamente 
que o Rol da ANS servirá 
apenas como referên-
cia básica. Caso haja a 
negativa do tratamento 
o beneficiário deverá 
buscar os seus direitos. 
Uma vitória. Uma se-
gurança e conforto aos 
beneficiários dos planos 
de saúde.

Jordana Afonso, ad-
vogada (jordana.afon-
so@jukcattani.adv.br)

Rafael Cervone*

Mesmo com a ma-
nutenção da Selic em 
13,75% ao ano, conforme 
recente decisão do Co-
pom, interrompendo a 
contundente escalada 
da taxa desde 2021, o 
Brasil, descontada a in-
flação, continua com o 
juro real mais alto do 
mundo, segundo apon-
tam consultorias e es-
pecialistas do mercado. 
Os impactos negativos 
disso são grandes para as 
empresas, que precisam 
de crédito para investi-
mento e capital de giro, 
e os consumidores, que 
reduzem as compras de 
bens. Cria-se, assim, um 
círculo vicioso inibidor 

da retomada do cresci-
mento.

O efeito prático do 
dinheiro caro é demon-
strado com clareza no 
levantamento Rumos 
da Indústria Paulista/
FIESP. Dentre as 317 
empresas do setor ou-
vidas, 66% informaram 
não ter procurado crédi-
to em 2022 e 18% explic-
aram que o motivo é o 
juro muito elevado. Cer-
ca de 70% das grandes 
indústrias e 50% das 
micro, pequenas e mé-
dias avaliaram a taxa 
praticada em 2022 como 
pior do que a de 2021. Na 
ponta do sistema finan-
ceiro, as respondentes 
reportam índices men-
sais variando entre 1% e 

5%. É impraticável!
Não só na indústria, 

como em todos os seto-
res, a captação de crédito 
no mercado bancário, 
um dos motores que 
movem a economia, está 
ficando muito compli-
cada, pois o dinheiro 
tornou-se o insumo mais 
oneroso para as empre-
sas, que precisam pon-
derar muito antes de 
buscar um empréstimo, 
para não comprometer 
sua saúde financeira. 
Por isso, penso que a 
estratégia de juros ex-
agerados como remé-
dio anti-inflacionário 
apresente relação cus-
to-benefício ruim para o 
País, considerando que 
o IPCA seguiu alto nesse 

período de escalada da 
Selic, como consequên-
cia do aumento global 
de preços.

Assim, não bastou o 
Copom manter a taxa 
inalterada em sua últi-
ma reunião. O patamar 
já está muito elevado. É 
necessária, com urgên-
cia,  uma calibragem 
mais precisa dos juros, 
que não podem continu-
ar inibindo a procura de 
crédito, os investimentos 
e o consumo. Cabe um 
equilíbrio entre a meta 
de controle da inflação 
e o estímulo ao nível 
de atividade. O prin-
cipal desafio do Brasil 
neste momento é voltar a 
crescer de modo mais ex-
pressivo, gerar empregos 

em grande escala e esta-
belecer melhor ambiente 
de negócios.

O  p r e s i d e n t e  d a 
República a ser eleito em 
outubro próximo e em-
possado em janeiro de 
2023 precisa comprom-
eter-se seriamente com 
uma política econômica 
eficaz, com planejamen-
to e menos dependente 
do manejo pontual de 
juros e câmbio. Precis-
amos de um sistema de 
impostos mais justo e 
racional, que estimule 
os setores produtivos, 
e de um Estado menos 
oneroso para a socie-
dade. Nesse sentido, será 
grande também a re-
sponsabilidade da nova 
legislatura do Congres-

so Nacional, com a re-
alização das reformas 
tributária e administra-
tiva.

Basta de improvisos. 
O Brasil necessita de um 
projeto de país moderno, 
vigoroso e assertivo para 
se desenvolver, promov-
er ampla inclusão socio-
econômica e consolidar 
seu protagonismo como 
uma das maiores econo-
mias mundiais. Com a 
mesmice do juro alto, 
continuaremos com a 
letargia do crescimento 
baixo.

*Rafael Cervone, en-
genheiro e empresário, 
é o presidente do Centro 
das Indústrias do Estado 
de São Paulo (CIESP).

*José Renato Nalini

A s  p r o f e c i a s 
c a t a s t r ó f i c a s  e m 
relação ao ambiente 
da Terra foram se 
mostrando reais e não 
fruto de elucubrações 
ficcionais. Este ano 
emblemático mostrou 
incêndios em várias 
partes do mundo, in-
undações em outras, 
derretimento acelera-
do das capotas polares 
e das neves que pareci-
am eternas em cordil-
heiras europeias. 

Furacões, ciclones, 
grandes precipitações, 
um clima imprevisível 
e caótico. Tudo conse-
quência da criminosa 
ação humana, estim-

ulada por governos 
irresponsáveis e in-
sensíveis. 

O Brasil já foi con-
siderado promissora 
potência verde. Teve 
ambientalistas como 
Paulo Nogueira Neto, 
que participou da elab-
oração do conceito de 
sustentabilidade; Chi-
co Mendes, defensor 
da floresta; Marina 
Silva, uma grife verde 
no Ministério. Sediou 
a Eco-92, quatro anos 
depois de produzir 
a mais bela norma 
fundante produzida 
no século 20: o artigo 
225 da Constituição 
Cidadã. 

De repente ,  não 
mais que de repente, 

viramos “Pária Ambi-
ental”. Izabella Teix-
eira, ex-Ministra do 
Meio Ambiente, jun-
to com outros inte-
grantes da iniciativa 
“Uma Concertação 
pela Amazônia”, lam-
enta esse retroces-
so. Propõe a criação 
de uma Secretaria de 
Estado de Emergên-
c i a  C l i m á t i c a ,  d i -
retamente vincula-
da à Presidência da 
República. 

Ide ia  que  pode-
ria ser acatada, caso 
prevalecesse o bom 
senso, o que não é 
algo automático na 
História do Brasil. É 
mais do que urgente a 
adoção de uma econo-

mia de baixo carbono, 
a ser obtida mediante 
transição energética, 
desenvolvimento re-
gional, adaptação e 
relações internaciona-
is. A solução – ou pelo 
menos a mitigação – da 
crise climática precisa 
de mudança drástica 
na economia global, 
no estilo de vida, nos 
meios de produção e 
consumo, na redução 
da desigualdade so-
cial, na adoção de uma 
educação de qualidade 
– sobretudo ambiental 
– e no aceso ao mundo 
digital disponível em 
todo o planeta. 

Que falta faz uma 
cidadania esclarecida, 
crítica e participativa, 

para exigir do gov-
erno, que é servo do 
povo e não seu dono, 
comportamento com-
patível com a gravi-
dade e a urgência da 
situação de um pla-
neta em transe, com 
emergência climáti-
ca que continuará a 
subtrair vidas e per-
spectivas de que elas 
continuem a existir, se 

não houver um “bas-
ta” imediato. Alguém 
acredita que isso seja 
possível?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS – 
2021-2022. 
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SEGURANÇA: Com tecnologia de ponta, equipamentos foram colocados em pontos estratégicos e permitem monitorar e analisar em 
tempo real o trânsito, além de verificar diversas ilegalidades

Da Redação

O rim é um dos órgãos 
mais afetados pelo diabe-
tes, sendo que, no mundo, 
o diabetes já é a principal 
causa de doença renal 
crônica. De acordo com 
a Sociedade Brasileira de 
Nefrologia, estima-se que 
entre 10% e 40% das pes-
soas com diabetes tipo 2 
apresentam problemas 
renais. Entre os casos de 
diabetes tipo 1, a estimati-

va é de 30%.
Um estudo brasileiro 

realizado pela Universi-
dade Estadual de Campi-
nas (Unicamp), publicado 
recentemente na revista 
científica Scientific Re-
ports, aponta que a prá-
tica regular de exercícios 
físicos pode proteger os 
rins dos danos provoca-
dos pelo diabetes. Os re-
sultados da pesquisa indi-
cam que o exercício ativa 
a liberação do hormônio 

irisina no músculo e na 
circulação. Quando chega 
aos rins, esse hormônio 
ativa a enzima AMPK, 
responsável por bloquear 
os mecanismos da fibrose 
renal.

O médico endocrinolo-
gista André Vianna expli-
ca que os pacientes com 
diabetes estão mais susce-
tíveis a problemas renais 
devido a possíveis infla-
mações nos vasos sanguí-
neos. “Quando a pessoa 

que tem diabetes não con-
segue um bom controle 
da glicemia ao longo dos 
anos, podem ocorrer le-
sões nos vasos sanguíneos 
de todo o corpo. Nos rins, 
essa condição pode levar 
a uma insuficiência renal 
crônica”, afirma Vianna.

Essas lesões e inflama-
ções nos vasos sanguíneos 
provocadas pelo diabetes 
podem resultar em graves 
complicações, como AVC, 
retinopatia, insuficiência 

cardíaca, neuropatia e do-
ença renal crônica. André 
Vianna afirma que a prá-
tica regular de atividade 
física, somada ao trata-
mento adequado do dia-
betes, podem evitar a pro-
gressão dessas doenças.

“O exercício físico, seja 
ele qual for, traz benefí-
cios para todas as áreas 
da nossa saúde. No caso 
da pessoa que tem diabe-
tes, manter o corpo ativo 
melhora o funcionamento 

da insulina, alivia o es-
tresse, previne essas do-
enças associadas e ainda 
ajuda a controlar o peso. 
É importante dizer que a 
obesidade ou o excesso de 
gordura abdominal con-
tribui para a resistência à 
insulina. Por isso a prática 
de atividade física diária é 
fundamental, sempre de 
acordo com as orienta-
ções do médico endocri-
nologista”, explica.

Complicações do diabetes podem ser evitadas 
com exercícios físicos, aponta estudo da Unicamp

De Artur Nogueira

Sempre buscando ini-
bir a criminalidade no 
município, a Prefeitura de 
Artur Nogueira, por meio 

da Secretaria Municipal 
de Segurança, realizou a 
instalação de 31 novas câ-
meras de monitoramento 
em pontos estratégicos da 
cidade. O investimento foi 
de R$ 650 mil, cujos re-

cursos eram próprios da 
pasta. 

O secretário de Se-
gurança Roberto Daher 
comenta que, com a ins-
talação das câmeras, pre-
tende-se intensificar o 
monitoramento das vias 
públicas, e das entradas e 
saídas do município. Os 
novos equipamentos dão 
andamento ao projeto de 
modernização da segu-
rança pública e de aprimo-
ramento da prestação de 
serviços. 

“As câmeras vão am-
pliar a capacidade do Setor 
de Inteligência da Guarda 
Municipal e, consequen-
temente, garantir maior 

proteção aos moradores, 
uma vez que elas foram 
instaladas em pontos que 
o próprio setor entendeu 
como críticos. Além disso, 
são locais onde se tinham 
as câmeras ‘Helper’ - equi-
pamentos com um custo 
muito alto e com pouco 
uso por parte da popula-
ção, e que se demonstrava 
improdutivo e insatisfató-
rio”, disse.

São 14 câmeras fixas 
que permitem monitorar 
e analisar em tempo real 
o trânsito e verificar di-
versas ilegalidades, como 
por exemplo, veículos que 
estão no sistema integrado 
constando como produto 

de furto; além de 17 câme-
ras modelo Speed Dome, 
que permitem visualização 
em um ângulo de 360º, 
além de uma qualidade 
melhor de imagem, com 
aproximação e detalha-
mento de tudo o que for 
capturado pelas lentes.

O prefeito Lucas Sia 
destaca que a segurança 
dos nogueirenses sem-
pre foi um dos grandes 
compromissos da gestão 
e reforça que já há novos 
planos de aprimoramento 
neste sentido. “Estamos 
buscando, em conjun-
to com outras cidades da 
Região Metropolitana de 
Campinas, maiores recur-

sos financeiros que pos-
sibilitem a extensão da 
‘muralha eletrônica’, seja 
por meio da aquisição de 
novas câmeras ou de fer-
ramentas que melhorem o 
monitoramento”, frisou. 

A instalação também 
atende ofícios e indica-
ções feitas por vereadores 
nogueirenses ao Gabine-
te Municipal. Os pedidos 
partiram dos edis Zé Pedro 
Paes (ofício); Zé da elétri-
ca (indicação); Tenente 
Marcelo (indicação); Beto 
Baiano (indicação); Milti-
nho Turmeiro (indicação); 
Adalberto (indicação); 
Nando (indicação); Neidão 
(ofício); e Cicinho (ofício).

Prefeitura instala 31 novas câmeras de monitoramento 
e reforça segurança em Artur Nogueira

Da Redação

O Sebrae-SP deu um 
importante passo na sua 
adesão ao Pacto Global da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU). Em ceri-
mônia realizada na tarde 
desta segunda-feira (10 de 
outubro) na Feira do Em-
preendedor, os dirigentes 
do Sebrae-SP assinaram 
o pedido de submissão 
ao Pacto, que agora segue 
para análise da entidade 
internacional.

O Pacto Global é um 
compromisso que as em-
presas firmam com a 
ONU se comprometendo 
a alinhar suas estratégias 
e operações com os dez 

princípios universais nas 
áreas de direitos huma-
nos, trabalho, meio am-
biente, anticorrupção e o 
desenvolvimento de ações 
que contribuam para o en-
frentamento dos desafios 
da sociedade.

Ao aderir ao Pacto Glo-
bal, o Sebrae-SP passa a 
direcionar suas ações de 
de acordo com os Obje-
tivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da 
ONU por meio de proje-
tos internos e programas 
dirigidos aos pequenos 
negócios paulistas. Assim, 
passa a atuar conforme 
a Agenda 2030, um pla-
no de ação para erradi-
car a pobreza, proteger o 

planeta e garantir que as 
pessoas alcancem paz e 
prosperidade. Essa postu-
ra está diretamente ligada 
ao conceito de ESG, sigla 
em inglês para ambiental, 
social e governança.

Na cerimônia de as-
sinatura da carta que dá 
início ao processo de ade-
são do Sebrae-SP ao Pacto 
Global, o diretor-superin-
tendente do Sebrae-SP, 
Marco Vinholi, destacou o 
papel que a entidade terá 
daqui para frente. “É um 
momento muito especial. 
O Pacto representa a im-
plantação de uma cultura e 
olha para o futuro e para o 
empreendedor do futuro”, 
afirmou, ressaltando ain-

da que as práticas de ESG 
são acessíveis também aos 
pequenos negócios e que o 
Sebrae-SP pode contruir 
para esse fim.

“A adesão representa 
que o Sebrae-SP está ali-
nhado às pautas globais e 
legitima nossa entrada no 
mundo ESG”, disse o ge-
rente da Unidade de Ges-
tão Estratégica do Sebrae-
-SP, Carlos Nascimento

O diretor técnico e de 
administração e finanças 
do Sebrae-SP, Ivan Huss-
ni, destacou o papel da en-
tidade em relação ao Pac-
to Global. “A missão do 
Sebrae-SP não é só formar 
empreendedores, é tornar 
o cidadão mais responsá-

vel para o mundo em que 
ele vive”, afirmou.

O diretor técnico do Se-
brae Nacional, Bruno Qui-
ck, parabenizou o Sebra-
e-SP pela iniciativa. “Isso 
alimenta a vontade de 
fazermos cada vez mais e 
mudar o mundo para me-
lhor por meio do Pacto.”

O presidente do Conse-
lho Deliberativo do Sebra-
e-SP, Tirso Meirelles, res-
saltou como o Sebrae-SP 
pode ser importante no 
processo de levar as práti-
cas de ESG aos pequenos 
negócios. “O Sebrae-SP 
pode fazer o melhor para 
as pessoas e pequenas em-
presas. O Sebrae-SP é um 
vetor de transformação 

ao levar o empreendedo-
rismo para os municípios 
menores, trabalhando a 
vocação daquela cidade e 
região, o que traz susten-
tabilidade”, afirmou.

Criado em 2000, o 
Pacto Global é hoje a 
maior iniciativa de sus-
tentabilidade corporativa 
do mundo, com mais de 
19 mil membros em qua-
se 80 redes locais, que 
abrangem 160 países. No 
Brasil, a rede Brasil (uni-
dade brasileira do Pacto 
Global) é a terceira maior 
rede do mundo e a maior 
das Américas, com mais 
de 1.400 signatários. O 
Sebrae-SP agora caminha 
para ser um deles.

Sebrae-SP inicia processo de adesão ao Pacto 
Global da ONU durante a Feira do Empreendedor

Da Redação

Preocupada com a pre-
paração de novos motoris-
tas para uma direção segu-
ra em rodovias, a Renovias 
iniciou nos últimos meses, 
um projeto educativo jun-
to aos Centros de Forma-
ção de Condutores (CFCs) 
das cidades de Mogi Mi-
rim, Mogi Guaçu e Espírito 
Santo do Pinhal.

Entre 30 de agosto e 
01 de setembro, 13 auto-
escolas foram convidadas 
a participar de um evento 
on-line onde os instrutores 
foram orientados por es-
pecialistas da área de Ope-
rações da Concessionária 

sobre as 10 atitudes para 
uma direção segura.

“Como as aulas práti-
cas para quem está tiran-
do a CNH acontecem em 
perímetro urbano, pode 
ser que o recém habilita-
do tenha certa dificuldade 
em dirigir por rodovias. 
Por isso, pensamos neste 
treinamento aos instru-
tores, para que eles sejam 
disseminadores das práti-
cas seguras na condução 
em rodovias. Desta forma, 
estamos trabalhando e 
contribuindo para a prepa-
ração adequada de novos 
condutores recém habilita-
dos”, ressalta Alberto Cor-
reia Junior, Coordenador 

de Atendimento da Reno-
vias.

Após o evento on-line a 
Concessionária disponibi-
lizou a todos os CFC’s um 
amplo conteúdo de caráter 
educativo sobre segurança 
no trânsito ao dirigir em 
rodovias. O material vem 
complementar o aprendi-
zado teórico das autoesco-
las. “Os instrutores podem 
utilizar nosso material edu-
cativo, por exemplo, para 
enriquecer o conteúdo já 
aplicado e poder orientar, 
mais detalhadamente, os 
novos condutores sobre 
cuidados específicos no 
tráfego por rodovias”, co-
menta Junior.

Para complementar a 
ação, os Centros de For-
mação de Condutores par-
ticipantes do projeto piloto 
receberam, esta semana, 
3.250 panfletos educativos 
sobre os problemas mais 
comuns identificados no 
trânsito, tais como, uso de 
celular ao volante e falta do 
uso de cinto de segurança, 
dentre outros.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Bran-

ca/São José do Rio Pardo) 
e SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), com 
extensão de 345,6 quilô-
metros. A concessionária 

administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo.

Renovias orienta instrutores de CFC’s sobre 
direção segura em rodovias
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AUDIÊNCIA: Evento acontece no próximo dia 18 de outubro, às 19h, na Prefeitura

Prefeitura realiza 1ª Audiência Pública sobre novo 
Plano Diretor

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Planejamen-
to, convida os munícipes 
a participarem da 1ª Au-
diência Pública para elab-
oração do novo Plano Di-
retor. O evento acontece 
no próximo dia 18 de out-
ubro, às 19h, na Prefeitura 
Municipal.

O Plano Diretor Mu-
nicipal, estabelecido na 
Constituição Federal de 
1988, é o mecanismo le-
gal que visa orientar a 
ocupação do solo urbano, 
tomando por base um 

lado de interesses coleti-
vos e difusos tais como a 
preservação da natureza 
e da memória, e de outros 
interesses particulares de 
seus moradores.

Durante a audiência, 
será apresentado o di-
agnóstico consolidado 
de questões administra-
tivas, sociais, econômi-
cas e urbanas da cidade, 
bem como as possíveis 
soluções elaboradas e as 
propostas de diretrizes.

A Prefeitura Municipal 
está localizada na Avenida 
XV de Novembro, 1400, 

Jardim Planalto.

NOVO PLANO DIRE-
TOR

O anúncio da elabo-
ração do novo Plano Dire-
tor foi feito pela Prefeitura 
cerca de 15 anos depois do 
lançamento do atual Pla-
no, que ocorreu em 2006. 
Este propõe reverter uma 
série de equívocos ur-
banísticos cometidos nos 
últimos anos. ?

De acordo com a pasta 
de Planejamento, a elab-
oração de um novo Pla-
no Diretor é de extrema 

urgência, visto que Artur 
Nogueira cresceu 25% em 
10 anos de forma desorde-
nada em grande parte do 
período.?

A secretaria frisa que 
não seria possível a re-
visão e reaproveitamento 
do atual Plano, visto que 
tais práticas de revisão de-
veriam ser feitas de cinco 
em cinco anos, o que nun-
ca aconteceu em 15 anos. 
A pasta pontua que diver-
sos problemas acabaram 
surgindo em consequên-
cia dos vários anos de falta 
de planejamento.

Prefeitura realiza mutirão para zerar filas de 
exames

Professores de Engenheiro Coelho passam 
por mais um treinamento em ‘Espaço Maker’

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Municipal 
de Engenheiro, através da 
Secretaria Municipal de 
Saúde realiza um mutirão 
de exames de mamogra-
fia na cidade. O objetivo é 
zerar a filas de exames na 
cidade. Os exames serão 
realizados nesta segunda 
e terça-feira, 10 e 11 de 
outubro, com hora mar-
cada, entre as 9h e às 17h, 
seguindo o agendamento 
realizado pela central de 
regulação da saúde.

A coordenadora de 
atenção básica, Marinilze 

Aparecida Barbosa, faz 
um alerta para as mul-
heres que já têm a solici-
tação do exame e estavam 
aguardando a vaga. “Nós 
pedidos para que as mul-
heres, que já têm as guias 
de solicitação de ma-
mografia, para ficarem 
atentas ao telefone. Nós 
estamos entrando em 
contato para agendar o 
dia e a hora para a real-
ização do exame. Porém, 
muitas vezes a paciente 
não atende ao telefone e 
acaba perdendo a opor-
tunidade de fazer o exame 
já na próxima semana”.

Os exames serão real-
izados em uma unidade 
móvel, que vai estar in-
stalada no prédio do cen-
tro de infectologia (antigo 
centro de covid), ao lado 
do Pronto Atendimento 
Imediato (PAI).

As mulheres que não 
têm o pedido de exames 
também podem partic-
ipar. Porém, é preciso 
comparecer na unidade 
de saúde mais próxima da 
sua residência, nos dias e 
horários programados, 
para fazer a solicitação 
com a enfermeira re-
sponsável pela unidade.

“O nosso objetivo é 
zerar a fila de exames 
de mamografia duran-
te nosso ‘Outubro Rosa’. 
Nós temos uma demanda 
grande de exames e va-
mos zerar essa demanda 
dentro desse mês”, afir-
mou Barbosa.

Mutirão de Mamogra-
fia

Agendamento prévio
Segunda e terça-feira, 

10 e 11 de outubro
Centro de Infectologia 

(ao lado do Pronto Aten-
dimento)

9h às 17h

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coel-
ho, através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
realizou na última sema-
na mais um treinamento 
para a utilização do ‘Es-
paço Maker’, instalado no 
Centro de Ciência e Tec-
nologia ‘Marcia Schenk 
Janotti’, na Escola Odécio 
Forner.

Durante as aulas, os 
professores puderam de-
scobrir diversas formas 
de interagir com o espaço, 
que está disponível para 
os alunos durante as au-
las. De acordo com Cilene 
Aparecida Hornhardt, 
professora de robótica, 
esse é o terceiro trein-
amento realizado este ano 
para os professores. “Esse 

é o terceiro treinamento 
desse ano, de quatro que 
teremos, faltando apenas 
um que será realizado em 
dezembro. Tivemos 15 
professores de todas as es-
colas do município”.

O processo de for-
mação dos professores é 
feito de forma continuada 
e os temas abordados são 
diversos. “Os professores 
estão realizando a con-
strução de uma cancela de 
supermercado e uma ma-
quete hospitalar, visando 
a abordagem de conteú-
dos interdisciplinares, sob 
o uso da cultura maker, 
steam e robótica emocio-
nal”, afirmou Hornhardt.

Para o prefeito, Dr. Zee-
divaldo Alves de Miranda, 
o investimento na capaci-
tação dos professores vai 
ajudar os alunos a serem 

inseridos no mundo dig-
ital. “Estamos investindo 
no presente, pensando 
no futuro dos estudantes, 
para que eles possam 
aprender hoje e usar no 
marcado de trabalho. Isso 
é de suma importância 
para criamos profission-
ais que pensam no mundo 
digital”.

Espaço Maker
O espaço maker é for-

mado por uma série de 
equipamentos, como im-
pressora 3D, máquina de 
corte laser, máquina CNC, 
furadeira, serra tico-tico, 
ferramentas diversas e 
outros. Esses recursos são 
utilizados para agilizar o 
serviço e viabilizar peças 
que possuem um certo 
grau de precisão, durante 
o processo de aprendiza-

gem.
A metodologia de 

aprendizagem criativa, 
que passa a ser aplicada 

na escola, consiste na con-
exão de blocos eletrôni-
cos para a criação de ex-
periências que simulem 

a vida real. Tudo é feito 
a partir da linguagem de 
programação, elétrica, 
eletrônica e robótica.
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CULTURA: Eliel Lessa é aluno da EMEF Francisco Cardona e, aos 10 anos, coleciona participação em importantes produções artísticas

Com apenas 10 anos, 
Eliel Lessa já domina as 
telinhas do cinema. De Ar-
tur Nogueira, o pequeno 
está em cartaz com o filme 
“Des-igualdade”, do qual é 
protagonista. Eliel é aluno 
da EMEF Francisco Car-

dona, da Rede Municipal 
de Ensino, e já coleciona 
participação em importan-
tes produções artísticas.

Dessa vez, Eliel inter-
preta o Julio, um menino 
negro de classe baixa e que 
luta contra a desigualdade 

no dia a dia. “Eu agradeço 
a todos que me apoiaram, 
principalmente minha fa-
mília que me ajudou muito 
a estudar para o filme. Foi 
muito bom trabalhar com 
aquela equipe maravilhosa 
e sou grato ao apoio e ca-
rinho de todos. É um pri-
vilégio muito grande dar 
vida ao Julio em um filme 
com tamanha relevância 
social”, disse. 

A secretária de Educa-
ção Débora Sacilotto se diz 
orgulhosa com a conquis-
ta do estudante. “Ficamos 
honrados em ter o Eliel 
como um de nossos alunos. 
Uma criança gentil, aplica-
da e que, desde cedo, luta 
para realizar seus sonhos. 
Desejo todo o sucesso para 
ele e à família. Agora é só o 
começo de um futuro bri-
lhante”, enfatizou.

O trailer do filme “Des-
-igualdade” já está dispo-
nível no Youtube (https://
www.youtube.com/wat-
ch?v=XqpBg1drAg0).

CARREIRA ARTÍSTI-
CA

Além do longa, o peque-
no Eliel já foi destaque em 
produções como o comer-
cial Natal Boticário 2019 
(https://youtu.be/US-
91SIFSnKU); Clip Musical 
da Gravata de Avestruz 
(https://youtu.be/85p-
qB32nFgM); Comercial 
Ipiranga; e Comercial Bra-
desco (https://fb.watch/
etDgrdSCzl/). 

Ele também fez parte 
da homenagem organiza-
da pelo Departamento de 
Comunicação da Prefei-
tura no Dia das Mães (ht-
tps://www.youtube.com/

watch?v=_MyAT7REc5g). 
Outros trabalhos de Eliel 
podem ser conferidos em 
seu portfólio on-line (ht-
tps://wlsites.wixsite.com/
my-site-2). 

SOBRE O FILME
Julio, um menino negro 

de classe baixa, consegue 
realizar o seu sonho e vai 
estudar no colégio Albu-
querque, um dos melhores 
colégios particulares da 
cidade. Ao ingressar, Julio 
logo se depara com a desi-
gualdade social escancara-
da e começa sentir dificul-
dades.

A escola é extremamen-
te avançada, e como Julio 
sempre estudou em colé-
gios de pouco investimen-
to, sente dificuldade em se 
adaptar. Sua sorte é que a 
sua professora nova é mui-

to boa, paciente e amorosa, 
e com o passar dos dias, os 
dois criam um laço muito 
forte de amizade. 

Julio entra no ritmo 
da escola, tira notas boas 
e chega em seu ápice de 
felicidade. Mas isso logo 
muda quando uma tra-
gédia acontece, fazendo-
-o lembrar que para ele, a 
vida nunca será tão fácil.

Argumento e Roteiro: 
Fernanda Schiavo | @fe-
erschiavo

Direção: André Corrêa | 
@andre_correa_55

Produção Executiva: 
Daniela Torres | @daniela-
torres.hotelwww?

Produção: Henrique 
Schiavo | @henrischiavo

Realização: Floresta 
Week | @florestaweek?

Veiculação: Cinemark

Estudante de Artur Nogueira protagoniza filme 
sobre desigualdade

Reunião de carros 
clássicos volta a agitar 

Praça do Coreto em Artur 
Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira organiza mais 
uma edição do “Clas-
sics Motors Reunion”, 
um evento mensal vol-
tado aos fanáticos do 
antigomobilismo e toda 
a família. Organizado 
por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
a programação acon-
tece no domingo, 16 de 
outubro, das 9h às 16h, 
no entorno da Praça do 
Coreto. 

Os participantes de-

vem contribuir com 
2kg de alimentos não 
perecíveis (por veícu-
lo) que serão destina-
dos aos assistidos do 
Fundo de Solidariedade 
nogueirense.

Segundo Renato Carli-
ni, secretário de Cultura 
& Turismo, o evento já é 
aguardado por muitos, 
mês a mês. “É o tipo de 
atração que envolve pes-
soas de diferentes idades, 
nos trazendo nostalgia e 
admiração já que o amor 

por carros clássicos at-
ravessa gerações. Con-
vidamos a todos para 
estarem presentes co-
nosco em mais um even-
to fantástico”, exclama 
Carlini.

Além da exposição, 
o “Classics Motors Re-
union” contará com uma 
praça de alimentação, 
montada pela Associação 
de Feirantes e Ambulan-
tes de Artur Nogueira, e 
dos comércios localiza-
dos ao entorno.
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COMEMORAÇÃO: Evento acontece neste sábado (15), no salão paroquial Santa Rita de Cássia; haverá brinquedos infláveis, lanche, con-
tação de história e muito mais

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e em parceria com 
a Paróquia Santa Rita 
de Cássia, realizará uma 
festa em comemoração 
ao Dia das Crianças - ce-
lebrado no último dia 12 
de outubro. O evento, 
aberto à comunidade, 
acontece neste sábado 

(15), das 10h às 14h, no 
salão paroquial. 

O secretário de Assis-
tência Social, Amarildo 
Boer, destaca que have-
rá brinquedos infláveis, 
contação de histórias, 
brincadeiras recreativas, 
cachorro-quente, algo-
dão doce, refrigerantes e 
sorvetes.

“Será um dia de muita 
alegria, diversão e comi-

lança. Convidamos toda 
a criançada e familiares 
para mais essa ação da 
Assistência Social. Não 
poderíamos deixar de 
agradecer a paróquia, na 
pessoa do padre Lázaro, 
que nos cedeu, de forma 
cordial e gentil, o espa-
ço da cozinha e salão de 
festa”, enfatizou Boer.

O salão paroquial está 
localizado na Rua Bruno 

Carlstron, Nº 84, no Jar-
dim Planalto.

SERVIÇO
Festa - Dia das Crian-

ças
Quando: 15 de outu-

bro (sábado)
Horário: 10h às 14h
Local: Salão Paro-

quial / Rua Bruno Carls-
tron, Nº 84, no Jardim 
Planalto

Prefeitura estende celebração do Dia das 
Crianças com festa em Artur Nogueira

Em homenagem ao 
Dia das Crianças - co-
memorado em 12 de 
outubro, a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Educação e em parceria 
com as Associações de 
Pais e Mestres (APMs), 
tem realizado uma série 
de atividades lúdicas e 
divertidas com os estu-
dantes das escolas da 
Rede Municipal de En-
sino. 

Ao longo do mês ou-
tubro, educadores e ges-
tores têm promovido 

ações de inclusão e en-
tretenimento como gin-
cana, circuito de brin-
cadeiras, cinema com 
pipoca, competição “ca-
belo maluco”, brinque-
dos infláveis, pintura 
facial, show de talentos, 
contação de histórias, 
baile brega, dia da fan-
tasia, caça ao tesouro, e 
muito mais. 

Para os alunos da 
pré-escola (4 a 5 anos 
de idade) e do ensino 
fundamental (1º ao 5º 
ano), a secretaria tem 
proporcionado shows 

de mágica. 
“Queremos oferecer 

o melhor para essa fase 
tão importante da vida, 
com momentos de mui-
ta diversão e descontra-
ção, levando carinho e 
atenção a toda criança-
da. O brincar é essencial 
para o desenvolvimen-
to e o brincar coletivo 
é ainda mais relevante, 
por isso, as festividades 
escolares são tão im-
portantes”, destacou a 
secretária de Educação, 
Débora Sacilotto.

CARDÁPIO ESPE-
CIAL

Além das brincadei-
ras recreativas, os pe-
queninos tem usufruído 
de um cardápio diferen-
ciado elaborado pelas 
nutricionistas que atu-
am no departamento de 
Nutrição Escolar. 

Durante o mês de ou-
tubro o cardápio será 
especial, com galinhão; 
amendoim torrado com 
chocolate; suco; cachor-
ro-quente; pipoca; sa-
lada de frutas; algodão 
doce; e muito mais.

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Co-
elho realiza uma festa 
especial em comemora-
ção ao dia das crianças 
no próximo domingo 
(16). O evento acontece 
no parque de exposições 

João Cardoso, a partir 
das 13h, seguindo até as 
18h.

Durante todo o dia, 
estão programadas di-
versas atividades para 
as crianças, como, brin-
quedos infláveis, pintura 
de rosto, além de apre-
sentações artísticas. As 
crianças presentes tam-

bém receberão lanche e 
suco. Para os morados 
do bairro Cidade Uni-
versitária, a prefeitura 
vai disponibilizar trans-
porte.

Entre as atrações con-
firmadas, as crianças po-
derão passear em uma 
carreta com som e per-
sonagens animados, que 

vai levar as crianças para 
um passeio por toda a 
cidade. No último ano, 
centenas de crianças 
participaram do evento.

Serviço
FESTA DAS CRIAN-

ÇAS
Parque de exposições 

João Cardoso

No sábado, dia 15, o 
filme Pets Unidos será 
exibido no Salão Comu-
nitário do bairro Fun-
dão, às 19h. As sessões 
de cinema contam com 
número de vagas limita-
do para garantir a segu-
rança e comodidade de 
todos. A entrada se dará 
por ordem de chegada.

“Começamos esta 
programação especial 
no último fim de sema-
na com sessão de cine-
ma no bairro Palmeiras 
e duas exibições do es-
petáculo teatral As Me-
mórias de Van Gogh”, 

disse a diretora munici-
pal de Turismo e Cultu-
ra, Alessandra Caratti. 

“Os holambrenses 
prestigiaram e curti-
ram demais as ativida-
des. Faço um convite 
para que as famílias se 
reúnam e venham par-
ticipar dos eventos des-
sa semana, celebrando 
o Dia das Crianças e o 
aniversário de Holam-
bra com a gente”.

15 de outubro, às 19h:
Sessão de Cinema 

com o filme Pets Unidos
Local: Salão Comuni-

tário do bairro Fundão

22 de outubro, a par-
tir das 9h:

Brincando no Bairro 
com brinquedos inflá-
veis, pintura facial, ati-
vidades esportivas, gin-
canas e distribuição de 
pipoca e algodão-doce

Local: Praça dos Imi-
grantes, no Imigrantes

22 de outubro, às 
19h:

Espetáculo Édipo Rei 
- classificação indicativa 
13 anos

Local: Teatro Muni-

cipal, no Morada das 
Flores

23 de outubro, às 
19h:

Espetáculo Édipo Rei 
- classificação indicativa 
13 anos

Local: Teatro Muni-
cipal, no Morada das 
Flores

27 de outubro, a par-
tir das 9h:

Ato Cívico com apre-
sentações artísticas dos 
Gaiteiros de Holambra, 
Grupo Reviver, dança 
típica holandesa, Fan-

farra Amigos de Holam-
bra, chuva de pétalas e 
degustação de bolo

Local: Paço Munici-
pal

27 de outubro, a par-
tir das 17h:

Show do Grupo Pura 
Opção na Quinta-feira 
de Sabores

Local: Praça dos Imi-
grantes, no Imigrantes

28 de outubro, a par-
tir das 19h30:

Shows Gospel
Local: Rua da Amiza-

de (Rua Coberta)

29 de outubro, às 9h:
Inauguração da Ex-

posição Permanente 
“Histórias que movem 
moinhos”

Local: Moinho Povos 
Unidos

Gratuito apenas para 
moradores com Cartão 
Cidadão

29 de outubro, a par-
tir das 19h30:

Shows de Thaeme e 
Thiago e de Bruno Va-
lente

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

Escolas celebram Dia das Crianças com 
brincadeiras e shows de mágica em Artur Nogueira

Prefeitura realiza evento especial 
para as crianças

Aniversário de Holambra terá atrações para 
crianças até este sábado
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ESPORTES: Classificação foi conquistada após vitória emocionante da equipe sub-21 nogueirense contra Ipuã

Futsal de Artur Nogueira se classifica para as 
quartas de final dos Jogos Abertos

O time masculino de 
Futsal de Artur Noguei-
ra se classificou para as 
quartas de final do 84º 
Jogos Abertos Horácio 
Baby Barioni do Estado 
de São Paulo. Nesta nova 
etapa do torneio, a equi-
pe sub-21 enfrentará os 
donos da casa, São Se-
bastião.

Os atletas estavam 
no grupo D, juntamente 
com as cidades de San-
to André e Pratânia. O 
técnico Sandro Sacilot-
to destaca que a classi-
ficação veio após mais 
uma vitória nesta quar-
ta-feira (12), onde os 
meninos enfrentaram a 
forte equipe da cidade de 

Ipuã.
“Foi um jogo emocio-

nante. Artur Nogueira 
saiu atrás, mas reagiu 
no segundo tempo e, nos 
minutos finais, virou o 
placar por 3 a 2, lavrando 
assim a sua classificação 
para as quartas de final”, 
narrou.

Os Jogos Abertos deste 

ano estão sendo realiza-
dos em São Sebastião, no 
litoral paulista. O evento 
é considerado o maior da 
América Latina envol-
vendo cidades.

A partida contra Se-
bastião acontece nesta 
quinta-feira (13), às 19h, 
no Ginásio de Esportes 
Topolândia.

De Artur Nogueira

Os alunos do Projeto 
de Judô realizado pela 
Prefeitura de Artur No-
gueira foram até Mogi 
Mirim para mais um 
compromisso competiti-
vo. Essa foi a última com-
petição antes da fase final 
do Campeonato Paulista 
Aspirante. 

“Utilizamos uma se-
quência de três compe-
tições para dar ritmo de 
luta para nossos alunos 
e corrigir pontos impor-
tantes discutidos indi-

vidualmente durante os 
treinos”, explica o pro-
fessor Rodolpho Lavou-
ra. A equipe nogueirense 
participou do Torneio 
Mogi Mirim com nove 
integrantes, todos subi-
ram ao pódio. 

Destaque para Rafaela 
Inocêncio e Sophia Ma-
riely. As companheiras 
de treino venceram todas 
as lutas da fase classifica-
tória e se encontraram na 
final. 

Numa luta muito dis-
putada, as nogueirenses 
empataram em pontos, 

mas Rafaela ficou com a 
vitória após decisão dos 
árbitros. Com o resulta-
do, a dobradinha ficou 
com Rafaela campeã e 
Sophia vice-campeã da 
categoria sub15 Meio Pe-
sado. 

Destaque também 
para Michel Victor Bar-
bosa, que mais uma vez 
venceu todas as lutas e 
garantiu sua 5ª medalha 
de ouro em 2022, dispu-
tando a categoria sênior 
Meio Pesado.

No final do dia, o judô 
nogueirense acumulou 

2 medalhas de ouro, 4 
pratas e 3 bronzes. O 
próximo compromisso 
da equipe será a final do 
Campeonato Paulista 
Aspirante, que será re-
alizada nos dias 15 e 16 
de outubro, na cidade de 
Araras. 

Iago Araujo (Sub18 
Leve) e Miguel Sena 
(Sub18 Meio Médio) lu-
tarão no sábado. Já Lu-
cas Silva Santos (Sub9 
Meio Médio), João Gus-
tavo Assis (Sub11 Li-
geiro) e Gabriel Franze 
(Sub11 Leve) lutarão no 

domingo. 
“Mais um final de se-

mana de conquistas de 
nossos alunos. Em nome 
da administração Lucas 
Sia, parabenizo a todos os 
judocas pelos excelentes 

resultados e antecipamos 
o desejo de boa sorte aos 
que nos representarão 
na Final do Campeona-
to Paulista”, comemora 
o secretário de Esportes 
Caio Rodrigues.

Com muita garra e do-
mínio de quadra, o time 
de vôlei masculino de Ar-
tur Nogueira conquistou 
uma vaga nas quartas de 
final do 84º Jogos Aber-
tos Horácio Baby Barioni 
do Estado de São Paulo.

A equipe estava no 
grupo D, junto com Ia-
canga, Iperó e Monga-
guá. Das três partidas 
disputadas na primeira 

fase, o time nogueirense 
levou vantagem em duas, 
garantindo a vaga para as 
quartas de final no even-
to que é considerado o 
maior da América Latina 
envolvendo cidades.

Nesta nova etapa do 
torneio, Artur Nogueira 
enfrentará a equipe de 
Sorocaba - alocada no 
grupo C da competição. 
“Estamos confiantes e 

daremos o nosso melhor. 
Os meninos batalharam 
bastante para chegar 
até aqui, e levar o nome 
de Artur Nogueira a um 
evento tão grandioso 
como esse já é uma gran-
de vitória”, destacou a 
técnica Karoll Laranja. 

Os Jogos Abertos des-
te ano estão sendo reali-
zados em São Sebastião, 
no litoral paulista. “Se-

guiremos para os próxi-
mos desafios com a mes-
ma garra que nos fez ser 
campões dos Jogos Re-
gionais”, finalizou Karoll. 

A partida contra So-
rocaba acontece nes-
ta quinta-feira (13), às 
15h30, na quadra espor-
tiva do Centro de Apoio 
Educacional (CAE) Pon-
tal da Cruz.

Judocas de Artur Nogueira voltam a se destacar 
em campeonato

Vôlei de Artur Nogueira 
conquista vaga nas quartas de 

final dos Jogos Abertos

Engenheiro Coelho vence mais um 
amistoso contra Holambra

De Engenheiro Coelho

Em mais um amistoso 
de basquete entre Engen-
heiro Coelho e Holambra 
os Rabbits saíram vence-
dores, pelo placar de 80 
a 56 contra os Wolves. 
O amistoso aconteceu 
na tarde de sábado (8), 
dessa vez, no Ginásio Po-
liesportivo Governador 
Mário Covas. Os Rabbits 
têm o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Engen-
heiro Coelho, através da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer.

Apesar da derrota, o 
cestinha da partida foi 
o jogador Bruno, dos 
Wolves, que marcou 34 
pontos. Pelos Rabbits, 
o cestinha foi o jogador 
‘Tuty’, com 28 pontos.

O time da cidade foi 
formado após a união 
de vários atletas, que já 
praticam o basquete na 
cidade. Eles treinam aos 
sábados e domingos, no 
ginásio municipal. No 
mês passado, os Rabbits 
foram até Holambra e 
venceram a equipe an-
fitriã pelo placar de 83 a 

49.
O basquete é mais 

uma das modalidades 
que vem recebendo apo-
io da atual gestão. Este 
ano, a prefeitura munic-
ipal já inaugurou uma 
quadra de basquete 3×3, 
instalada no lago mu-
nicipal e realizou o pri-
meiro campeonato da 
modalidade na cidade. 
O prefeito, Dr. Zeedival-
do Alves de Miranda, já 
anunciou a instalação de 
outra quadra da modali-
dade na praça do bairro 
Luiz Fávero.
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VACINAÇÃO: Profissionais da saúde estarão em unidades escolares da rede pública para vacinar crianças de 01 a 04 anos contra paralisia infantil

Prefeitura retoma vacinação contra pólio em escolas 
de Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, ret-

omou a vacinação contra 
a poliomielite (paralisia 
infantil) na entrada das 

escolas públicas munic-
ipais. A ação teve início 
nesta segunda-feira (10), 
e acontece mediante au-
torização dos pais e/ou 
responsáveis.

De acordo com a co-
ordenadora da Vigilân-
cia em Saúde, Milena 
Sia Perin, a busca ati-
va por esse público se 
faz necessária devido à 
baixa adesão da cam-
panha no município. 
A meta é vacinar pelo 
menos 90% das crianças 
com idade entre 1 a 4 
anos. No entanto, Artur 
Nogueira conta uma co-
bertura vacinal de 56,4% 
- dados atualizados na 
última quarta-feira (05). 

“A poliomielite é uma 
doença infectoconta-
giosa aguda, causada 
por um vírus de grav-
idade extremamente 
variável: o Poliovírus. 
Essa doença pode afetar 
tanto adultos quanto cri-
anças, mas por ser mais 
contraída na infância, 
ficou conhecida como 
‘paralisia infantil’. Im-

portante destacar que a 
vacina é o único meio de 
prevenção”, frisou. 

CONFIRA O CRONO-
GRAMA

Segunda-feira (10)
-EMEI Luiz Amaro 

Rodrigues ?
-EMEI Maria Lucia de 

Carvalho Castro (CAIC)?
-EMEI Sergio Manoel 

Leme
-Terça-feira (11)??
-EMEI Regina Ap. 

Posi de Oliveira
-EMEIEF Prof.ª Apa-

recida Dias dos San-
tos?-EMEF Edmo Wil-
son Cardoso??

Quinta-feira (13)??
-EMEF Elysiário Del 

Alamo??
Sexta-feira (14)?
-EMEI Maria Lucia de 

Carvalho Castro (CAIC)

OUTRAS ESCOLAS
Nas últimas semanas, 

os profissionais da saúde 
estiveram na entrada 
das creches públicas 
municipais e em colégios 
particulares. A ação con-

seguiu imunizar mais de 
300 crianças. 

As unidades públicas 
contempladas foram: 
CEMEI Maria Piva Ta-
gliari; CEMEI Páscoa 
Valério Guidotti; CE-
MEI São Francisco de 
Assis; CEMEI Profª De-
nise Del’ Álamo; CEMEI 
Cidéria Leyne Boer; CE-
MEI Josephin Tagliari; 
CEMEI Belmira de Sá 
Mandaio; Creche Ver-
eador Belizário Neves 
(CAIC); CEMEI Ver-
eador José Amazílio Te-
resani; Creche Yvone de 
Barros da Rosa; e CE-
MEI Profª Sueli Apare-
cida Caetano.

Já escolas particu-
lares foram Anglo, Ad-
ventista, Futura Plus, 
Solarium e Objetivo.

SALAS DE VACINA
A Prefeitura de Ar-

tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
prorrogou a Campanha 
Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite e 
de Multivacinação para 

Atualização de Cader-
neta até o dia 31 de ou-
tubro. O prazo foi es-
tendido pelo Ministério 
da Saúde devido à baixa 
adesão no país, como 
forma de aumentar as 
coberturas vacinais nos 
municípios.

Além das unidades 
educacionais, a imuni-
zação contra paralisia 
infantil e de multivaci-
nação seguirá nos post-
inhos até alcançar a 
meta. São eles: Blume-
nau, São Vicente, Bom 
Jardim, Jardim do Lago, 
Sacilotto, Coração Cri-
ança, Teresinha Vicen-
sotti e Espaço Mãe e Fil-
ho, conforme horário de 
funcionamento de cada 
unidade.

No momento da 
aplicação da dose, os 
pais devem apresentar 
carteirinha de vacinação 
da criança. O documen-
to é solicitado tanto nos 
postos de saúde quanto 
na entrada das creches.

Estudantes de Jaguariúna 
são vacinados contra a 

Poliomielite

Prefeitura e Senai oferecem curso gratuito 
na área de tecnologia em Artur Nogueira

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna em con-
junto com a secretaria 

de Educação está vaci-
nando as crianças de 1 
a 4 anos contra a Polio-

melite nos Centros de 
Educação Infantil. Nes-
ta segunda-feira, dia 10, 
a equipe esteve na CEI 
Dona IK e na terça-feira, 
dia 11, será a vez de imu-
nizar os alunos da CEI 

“Profa. Maria do Carmo 
Rodrigues Martins” – 
Unidade I.

O objetivo é intensi-
ficar a cobertura vaci-
nal dessa faixa etária 
na cidade. A campanha 

continuará a acontecer 
após o feriado. Na quin-
ta-feira, dia 13, a equipe 
da saúde estará no CEI 
“Profa. Maria do Car-
mo Rodrigues Martins” 
– Unidade II e, na sex-

ta-feira, dia 14, no CEI 
“Nassif”.

Em todas as unidades 
a vacinação acontecerá 
nos horários de entrada e 
saída: das 6h30 às 7h30 
e das 16h30 às 17h30.

Da Redação

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Senai, está com 
inscrições abertas para o 
curso gratuito “Implan-
tação de Serviços em 
Nuvem - Google Cloud 
Foundations”. São 35 
vagas, cujas aulas serão 
ministradas na EMEF 
Francisco Cardona, aos 
sábados. 

As matrículas terão 
início na próxima segun-
da-feira (10) e se encer-
rarão na sexta-feira (14). 
As mesmas devem ser 
feitas no prédio da an-

tiga Escola Modelo, no 
Departamento de Desen-
volvimento Econômico, 
sala 68. O funcionamen-
to é de segunda a sexta, 
das 08 às 17h.

No momento da in-
scrição, o interessado 
deve apresentar os se-
guintes documentos: 
RG, CPF, comprovante 
de endereço e de escolar-
idade.

Vale destacar que para 
participar do curso é 
preciso ter idade mínima 
de 14 anos; ter concluído 
o ensino fundamental; e 
ter conhecimento básico 
de serviços relaciona-

dos à informática (caso 
tenha ensino superior, 
esse pré-requisito é dis-
pensável); desejáveis 
conhecimentos de banco 
de dados.

SOBRE O CURSO
O curso tem por ob-

jetivo preparar o estu-
dante para certificações 
Cloud Digital Leader, 
permitindo articular os 
recursos dos principais 
produtos e serviços do 
Google Cloud, desen-
volvendo capacidades 
que possibilitem ao con-
cluinte implementar 
serviços de armazena-

mento e análise de da-
dos, utilizando as princi-
pais tecnologias da área 
disponíveis nos serviços 
de nuvem.

As aulas serão min-
istradas aos sábados na 
EMEF Francisco Cardo-
na, no horário das 08h 
às 12h, cuja duração 
será de 40 horas. O cur-
so será iniciado em 15 
de outubro e tem con-
clusão prevista para 17 
de dezembro. Ao final da 
capacitação, os alunos 
receberão um Certifica-
do Google. 

A oportunidade foi vi-
abilizada no município 

por meio de articulações 
e parcerias da Secretaria 
de Administração, De-
partamento de Desen-
volvimento Econômico, 
Secretaria de Educação e 

do Senai de Jaguariúna.

Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3827-9717.


